

Un groupe d'Arabes à Paris



UN GROUPE D'ALGERIENS, DE PASSAGE A PARIS, SE REND A UNE EXPOSITION COLONIALE. (Wide World photos.)

UNE LAMENTABLE ERREUR A TOURCOING

Son auteur, M. Pierre Desrousseaux, est condamné à six mois de prison avec sursis. Dans la nuit du 4 au 5 novembre dernier, M. Pierre Desrousseaux, qui demeure à Tourcoing, 438, rue du Blanc-Sean, et qui est directeur de l'établissement de cinéma du 'Colisée', rue de l'Épée, à Roubaix, roulait chez lui vers 1 heure du matin en automobile, revenant de son cinéma et transportant dans sa voiture la recette de la journée, soit environ quinze mille francs.

LES CONCOURS INTERNATIONAL D'ART DRAMATIQUE ET LYRIQUE A ROUBAIX

LES 18, 19 ET 20 MAI. La préparation de cet important concours se poursuit activement et suscite un intérêt considérable parmi les sociétés d'amateurs qui ne craignent pas de prendre sur leur temps disponible pour développer l'amour de l'Art et faire participer les classes laborieuses à la propagation du goût des belles lettres françaises, lutter contre les répertoires vulgaires et obscurs et contribuer à l'éducation du peuple par le beau théâtre.

Un moment où il s'apprêtait à remiser sa voiture dans le garage et qu'il ouvrait le rideau de fer qui sert de porte, il entendit un homme passer derrière lui. M. Jean-Baptiste Sense, et, comme il croyait que ce passant allait l'attaquer, il tira un coup de revolver qui atteignit la victime en pleine poitrine; M. Sense, transporté à la clinique Descarpentiers, succomba aux suites de ses blessures le lendemain du drame.

Le concours ayant lieu à huis-clos, il est absolument inutile de solliciter, comme trop d'amateurs le font déjà — des places de faveur. Mais le lundi 20 mai, aura lieu à 17 h. 30 à l'Hippodrome-Théâtre de Roubaix une séance de gala où paraîtront les sociétés primées et au cours de laquelle se disputera le challenge de M. le Ministre de l'Instruction publique et des Beaux-Arts. L'entrée se fera uniquement par invitation.

Le patron de la victime, M. Buysen, a vu son ouvrier le jour de sa mort; il a dit qu'il avait hésité avant de passer à droite ou à gauche de la voiture; quant à M. Desrousseaux, il dit que celui-ci était dissimulé derrière les roues de sa voiture.

Le règlement du concours. Concours de déclamation: Ouvert à tous les amateurs (dimanche après-midi). Division Supérieure: Réserve aux artistes amateurs ayant obtenu un 1er prix ascendant en leur Division les précédents concours de l'U.S.D.L.N.

Les « Reines de beauté » voguent vers l'Amérique. Le Havre, 11 mai. — Les « Reines de beauté » des pays européens, qui se rendent au Concours international qui aura lieu le 8 juin, à Galveston, et qui devaient s'embarquer à Saint-Nazaire, le 9 mai, sur le paquebot « Guadeloupe », pour Houston, n'ayant pu le faire en raison de la grève des marins, sont arrivées aujourd'hui au Havre, par le train transatlantique de 13 heures. Elles se sont embarquées pour New-York, sur le « Rochambeau ». Elles sont sept. Ce sont: Germaine Laborde (Française); Benny Dicks (Anglaise); Lia Goldberger, toutes trois concurrentes du concours récent européen de beauté; plus Magda Demetres (Roumaine); Jo Koopman (Hollandaise); Ingeborg Grabn et Kitty Hipp (Luxembourgeoise). Le « Rochambeau » est parti à 14 h. 30.

PETITES NOUVELLES. — Le paquebot « Porthos », des Messageries Maritimes, qui devait être dirigé sur l'Inde, est arrivé à Marseille le 10 mai. Parmi ceux qui se trouvent à bord se trouvent: M. de S.M. le général Taffari, ancien, époux de la comtesse de S.M. le général de Taffari. Elle vient visiter la France.

M. Léon Blum est candidat au Conseil général de l'Aude. Narbonne, 11 mai. — Le siège de conseiller général du canton de Narbonne est vacant depuis le décès de son titulaire, M. Yves Pélissier, député. Les électeurs sont convoqués pour le dimanche 10 mai. Le parti socialiste unifié a fait choix comme candidat, de M. Léon Blum, député de Narbonne.

DEUX REQUINS DANS LE PORT D'ALGER. Alger, 11 mai. — Deux énormes requins ont été aperçus dans le port d'Alger, à côté de la présence de ces hôtes indésirables, le service de pilotage mit une embarcation à la mer et partit à leur poursuite. Après une chasse mouvementée, l'un des requins fut éventré par la proue de l'embarcation et disparut dans la mer. On ne put le retrouver. Une heure après, l'autre était capturé non sans peine dans l'arrière-port. C'est une pièce d'environ 1 m. 50 de longueur.

Une bergère est égorgée dans l'Aube. Troyes, 11 mai. — La jeune Ida Drouilly, seize ans, demeurant chez ses parents, cultivateurs à Beury, dans l'arrondissement de Troyes, a été trouvée dans un champ par huit coups de couteau.

Des communistes avaient complotté l'assassinat des étrangers en Chine. Londres, 11 mai. — On mande de Pékin au Daily Telegraph: « Tchang Tchao Tchoung, ancien président du Conseil, a écrit un corps diplomatique un complot communiste était formé en vue de l'assassinat des étrangers avec la complicité de leurs domestiques. »

L'INDUSTRIE LAINIÈRE FRANÇAISE

LES RESULTATS D'UNE ENQUETE. L'« Information » examinant la situation économique de la France, publie, sous son numéro d'hier, une étude sur notre industrie lainière, la première industrie française par son chiffre d'affaires annuel, qui dépasse vingt milliards. Cette industrie a subi une malaise qui a duré jusqu'en mars dernier.

Comment galvaniser le marché français? La baisse des prix? Impraticable pour trois raisons: impossible réduction des salaires étant donné le coût de la vie; impossible rigement des cours d'une matière empruntée toute à l'étranger; impossibilité de perfectionnement actuel du matériel l'un des plus perfectionnés qui soient. L'allègement des charges fiscales? Il n'en saurait être question maintenant avec l'application prochaine des nouvelles lois sociales.

De l'étranger les difficultés ne sont pas moins grandes. En Angleterre, le Board of Trade a terminé une enquête, encore secrète à l'heure actuelle, qui fera peut-être droit à la requête de Bradford d'appliquer l'impôt de 33 % ad valorem. Le Reich favorise exceptionnellement par des subventions, prêts, exemptions d'impôt sur les marchandises exportées, etc. La Grèce a obtenu l'introduction de ses tapis indigènes en France avec une taxe d'entrée inférieure au taux minimum.

La mort étrange d'un mécanicien des chemins de fer du Nord à Boves. Nous avons relaté ces jours derniers les circonstances encore inexplicables dans lesquelles M. Auguste Lattaingant, mécanicien du chemin de fer du Nord, attaché au dépôt de Tourcoing, avait trouvé la mort près de Boves alors qu'il conduisait un train entre Creil et Lille.

Le règlement du concours. Concours de déclamation: Ouvert à tous les amateurs (dimanche après-midi). Division Supérieure: Réserve aux artistes amateurs ayant obtenu un 1er prix ascendant en leur Division les précédents concours de l'U.S.D.L.N.

EX-MARGE DE BAILLEUL DEMANDE SA MISE EN LIBERTÉ PROVISOIRE. Nathalis Dumex, ex-maire de Bailleul, inculpé de détournements, abus de confiance, émission de chèques sans provision, etc, vient d'adresser au Parquet une demande de mise en liberté provisoire. Cette requête a peu de chance, croyons-nous, d'être favorablement accueillie tant par la partie civile que par les magistrats.

EN MARGE DU CRIME DE CASSEL. M. Blondé est décédé. Durant la journée de mercredi, est décédé à l'Hospice de Cassel, Mme veuve Jules Blondé, née Léonie Cailliau, qui survécut aux blessures qu'elle reçut lors du lâche assassinat de son mari, au cours de la nuit du 30 au 31 août dernier.

Des communistes avaient complotté l'assassinat des étrangers en Chine. Londres, 11 mai. — On mande de Pékin au Daily Telegraph: « Tchang Tchao Tchoung, ancien président du Conseil, a écrit un corps diplomatique un complot communiste était formé en vue de l'assassinat des étrangers avec la complicité de leurs domestiques. »

On va célébrer à North-Haven le mariage de Lindbergh. Mexico-City, 11 mai. — L'ambassadeur américain M. Dwight W. Morrow, quittera le Mexique vers la fin du mois de mai, pour aller passer deux mois de vacances auprès de sa famille dans sa résidence d'été à North-Haven (Maine).

Des explosions dans une fabrique de feux d'artifices aux Etats-Unis. Hannover (Massachusetts), 11 mai. — Trois ouvriers ont été tués et une vingtaine blessés par une série d'explosions qui sont survenues dans la manufacture nationale de feux d'artifices. Le matériel a été complètement détruit.

Dernière Heure

AU MINISTRE DE L'AIR. Paris, 11 mai. — Le ministre de l'Air a constitué auprès de lui un organe consultatif dont le rôle sera d'assurer la coordination des efforts et le développement rationnel de l'aéronautique marchande. Cet organe comprend un Conseil supérieur des transports aériens, assisté de deux comités, l'un de l'exploitation technique, l'autre de l'exploitation commerciale.

Mgr LEYNAUD, ARCHEVÊQUE D'ALGER EST GRAVEMENT MALADE. Paris, 11 mai. — On annonce que Mgr Leynaud, archevêque d'Alger, qui a dû subir ces jours derniers deux interventions chirurgicales, a reçu hier l'extrême-onction.

COURTES DÉPÊCHES. M. Chiraux, sous-préfet de Reims, s'est rendu à l'hôpital civil pour visiter les blessés d'un accident d'automobile qui s'est produit, la nuit, dans des jardins marseillais. Le état du docteur Aitoulou est assez grave. On craint une fracture de la colonne vertébrale. Le chirurgien-chef Girault est sur un état satisfaisant et sera sur pied dans quelques jours.

Dernières Nouvelles Régionales. Aroun-nous une grève générale des ouvriers du bâtiment à Dunkerque? Les syndicats unitaires des ouvriers du bâtiment de Dunkerque ont convoqué pour ce matin à 9 heures tous les ouvriers de la corporation. Au cours de cette réunion, sera envisagée une grève générale du bâtiment. Les promoteurs de ce mouvement voudraient le déclencher dès demain lundi dans l'agglomération de Dunkerque.

Un ex-contrôleur des dommages de guerre condamné. Le Tribunal correctionnel de Laon a rendu son jugement dans l'affaire Purgurau, ancien contrôleur départemental des dommages de guerre, poursuivi pour trafic d'influence. Purgurau ayant légitimement demandé la révision de sa condamnation, le Tribunal a annulé la condamnation et a ordonné la mise en liberté provisoire de l'accusé.

Un accident mortel au passage à niveau de Béthune. M. Albert Montpeller traversait en auto le passage à niveau de Béthune quand le train barrière Delb abassa sa barrière, qui vint briser le pare-brise de l'auto. Sans direction, la voiture continua sa route et tua un piéton. Delb affirme qu'il abaisait la barrière au lieu de la lever. M. Montpeller, poursuivi pour homicide par imprudence, fut condamné par le tribunal de Béthune à 30 fr. d'amende, 10.000 fr. de dommages-intérêts et une peine de 3.000 fr. au passage à niveau et de Béthune communi sans fausse manœuvre avec sa barrière. Delb est condamné à 6 jours de prison avec sursis et 200 francs d'amende; Montpeller 30 fr. d'amende. Les responsables civils sont partagés dans la proportion de 5 pour Delb et 5 pour Montpeller. La partie civile obtint 10.000 fr. de dommages-intérêt et 2.000 fr. de rente pour chaque enfant jusqu'à majorité.

RENSEIGNEMENTS COMMERCIAUX. COTONS. LIVERPOOL, 11 mai. Ventes, 3.000; importations, 6.322; Américain, hausse 1/2; Brésilien, hausse 1/2; Egyptien, inchangé; Indes, inchangé; N.-Océans, 11 mai. Coton Midling Upland, — Disponible, 18,92; — Coton à terme (juin), 18,73; (sept), 18,71; (oct), 18,62; (nov), 18,68. NEW-YORK, 11 mai. Disponible, 19,43; — à terme: sur juillet, 18,87; (sept), 18,94; (oct), 19,02; (nov), incote; mai, 19,43-43; (juin), 19,92; (juillet), 19,62-64; août, 19,65; (septembre), 19,64; (octobre), 19,71; (novembre), 19,71; (décembre), 19,82-84.

Marché des changes à l'étranger. Londres: sur Paris, 124,21; Bruxelles, 319,17; Esc. hors banque 3 1/8; Fr. f. c. court terme, 4 1/4. New-York: sur Paris, 300 5/8; Londres, 490,25; Calcutta, 45,18; sur Bruxelles, 18,98 1/2. SUÈDES: — Cio.

LOTÉRIE de la Presse. LOTS PRINCIPAUX: UN PORTEFEUILLE D'UNE VALEUR DE 50.000 fr. UN PORTEFEUILLE D'UNE VALEUR DE 20.000 fr. UN PORTEFEUILLE D'UNE VALEUR DE 10.000 fr. UN PORTEFEUILLE D'UNE VALEUR DE 5.000 fr. ET DE NOMBREUX LOTS de réelle valeur, agréables, utiles et intéressants.

PRX DU BILLET En vente dans nos bureaux et chez tous nos vendeurs UN FRANC et dépositaires.

TOURCOING A PROPOS D'UNE AFFIRMATION

M. J. Brunel, ancien conseiller municipal de Tourcoing, nous prie d'insérer. Dans le n° 2 de « Tourcoing Républicain », sous le titre « De l'action », il est dit: « Un (les réactionnaires) n'ont à peu près rien à reprocher à la municipalité sortante. »

Ces mai reconnaître notre discrétion. Nous avons pris le parti de mener notre campagne à l'aveugle, sans avoir, sans critiquer l'œuvre de la municipalité sortante. « Tourcoing Républicain » nous oblige à sortir de notre réserve.

La brochure nous promet de diminuer bientôt les centimes additionnels mais, en 1926, elle en a créé 24 nouveaux. Le vœu d'être élu entrant à la Mairie en 1919 nous nous sommes trouvés devant le grave problème de la reconstruction et malgré cela, en 1925, notre budget était de 32 millions. Actuellement, le budget primitif de 40 millions et le budget additionnel dépasse 3 millions, ce qui fait un total de 43 millions. Qu'a fait de plus que nous la municipalité cartelliste? Tourcoing n'a guère changé d'aspect depuis quatre ans.

A FLERS-BOURG LES CANDIDATS DES DEUX LISTES REPUBLICAINES FORMENT UNE LISTE D'UNION REPUBLICAINE

Nous donnons ci-après, la liste des candidats de l'Union républicaine, qui comprend des représentants du groupement d'Entente républicaine pour la défense des intérêts férois, et de la Mithol, G. Verlaine, E. Desoest, G. Waroquier, A. Billou, L. Cailliet, Jules Choquel, H. Duplony, Jean Liénard, Paul Roussel.

A LEERS LISTE DE COLLABORATION REPUBLICAINE ET RADICALE. On nous communique: « Durement éprouvée en la personne de son loyal et respectable doyen d'âge, à qui un coup de calomnie portée a porté un coup aussi terrible que la maladie, la liste de Collaboration républicaine et radicale, a décidé, en signe de protestation, de s'abstenir au scrutin de ballottage.

A ASCQ. On annonce que le Parti démocrate populaire, n'ayant pu obtenir de faire admettre pour le second tour quatre de ses candidats au sein de la liste municipale, a décidé de maintenir pour aujourd'hui dimanche, les candidatures de MM. Henri Thieffry, conseiller sortant; Maurice Thieffry, conseiller de commerce; M. Salmelberg, représentant et Antoine Delplace, tourneur.

BONDUIS LA LISTE DES CANDIDATS REPUBLICAINS. Nous donnons ci-dessous la nouvelle liste des candidats républicains dont la confection a été rendue nécessaire par suite de la défection des radicaux. C'est cette liste que nous recommandons instamment aux électeurs bondouis. Tous les amis de l'ordre, de l'union et du bonheur de la commune leur accordent leurs suffrages.

SUS A LA REVOLUTION! Bondoux, un danger menaçant se dessine, et il faut à tout prix l'enrayer... La situation provoquée par le scrutin du dimanche dernier devait être froidement examinée. C'est ce qu'on fit.

LA RETRAITE DES ANCIENS COMBATTANTS. Charleville, 11 mai. — Le Congrès des anciens combattants à Rethel a émis un vœu concernant la retraite gratuite des anciens combattants. Ce vœu demande que la retraite gratuite des anciens combattants soit établie sur le principe de la progressivité en variant de 1.200 francs à cinquante ans. Elle s'éleverait par échelons de cinq ans en cinq ans jusqu'à 6.000 francs à soixante-cinq ans.

LE CENTENAIRE DE L'ALGERIE. Paris, 11 mai. — L'Officiel publie le décret suivant: « Il est institué au ministère de l'Intérieur un Comité de propagande chargé d'étudier les moyens d'associer la France entière à la commémoration du centenaire de l'Algérie. »

Un domestique de ferme tue une jeune fille de crainte d'être dénoncé par elle. Bourges, 11 mai. — Frs de Saint-Baudel, un passant a découvert gisant dans un fossé le cadavre d'une jeune fille, Yvonne Landat, 22 ans, atée d'une famille de six enfants. Les premiers résultats de l'enquête révèlent que la victime s'était rendue la veille à un bal. La gendarmérie ayant appris que Mlle Yvonne Landat avait été vue à la sortie du bal, en compagnie d'un jeune domestique de ferme, Charles Faveaux, 22 ans, ancien pupille de l'Assistance publique, celui-ci fut appréhendé peu après. Pressé de questions, il fit des aveux complets. Faveaux semble avoir commis son meurtre par peur d'une dénonciation de sa victime.